

Dom Dœrfler était de nationalité allemande. Né en 1866, il fit ses vœux de religion chez les Bénédictins en 1893. Ses supérieurs l'envoyèrent ensuite poursuivre ses études au célèbre collège de St-Anselme, où il demeura de 1893 à 1899. Il revint ensuite au Minnesota, où il fut nommé recteur de l'Université St-John.

Une colonie de catholiques allemands étant venus s'établir en Saskatchewan, dom Bruno y fut envoyé avec quelques autres Bénédictins pour en prendre la direction. Il fut élu prieur de sa communauté en 1906 et nommé premier abbé du monastère élevé à la dignité d'abbaye en 1911. Il reçut la bénédiction abbatiale, le 18 octobre de la même année, des mains de Mgr Pascal. Depuis 1912, il était vicaire général du diocèse et il en fut plusieurs fois l'administrateur. L'an dernier le Saint-Siège lui avait accordé un indult l'autorisant à donner, pendant cinq ans, la Confirmation dans le diocèse.

"Le vénérable religieux," écrit le *Patriote de l'Ouest* "était bien connu dans tout le nord de la Saskatchewan et très estimé de tous, prêtres et laïques. A ses nombreuses occupations de supérieur de la communauté il joignait une collaboration active et assidue au journal catholique allemand, fondé à Muenster, dès les débuts de la colonie."

"Encore dans toute la force de son talent et de son activité consacrés au bien des âmes, il paraissait devoir fournir une très longue carrière, mais Dieu en a disposé autrement et sa disparition laisse un grand vide dans sa communauté religieuse et dans tout le diocèse."

— Le R. P. A. Jan, O.M.I., curé de Saskatoon est devenu administrateur du diocèse de Prince-Albert, en vertu d'une disposition prise à cet effet par Mgr Pascal avant son départ pour l'Europe, au mois de mars dernier.

Mont-Laurier.— Le 29 juin dernier, S. G. Mgr Brunet a conféré, pour la première fois dans sa nouvelle cathédrale, le sacrement de l'Ordre à MM. les abbés Alph. Bécharde, Salomon Noiseux et Siméon Beaudoin.

— Deux nouvelles paroisses ont été érigées au cours de l'été. L'une, St-François-Xavier, comprend la mission de Blue-Sea, dans la région de la Gatineau. M. l'abbé N. Richard en est le premier curé. L'autre, St-Paul-du-Lac-Moreau, comprend le canton Moreau, au sud-ouest de St-Michel des Cèdres et de Ferme-Neuve. M. l'abbé P. Allard en a été nommé curé.

VARIÉTÉS

LA VICTOIRE, RENAN ET LES JÉSUITES

Nos lecteurs se rappellent peut-être un texte de Renan, tiré de son discours à la distribution des prix de Louis-le-Grand (1883), où il était déclaré que "la barbarie n'aurait jamais d'artillerie".